
会
かい

    議
ぎ

    録
ろく

 

会議
か い ぎ

の名称
めいしょう

 平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

小牧市
こ ま き し

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

について  

開 催
か い さ い

日 時
に ち じ

 平成
へいせい

２６年
ねん

６月
がつ

３０日
にち

(月 ) 午後
ご ご

７時
じ

～８時
じ

３０分
ぷん

 

開 催
か い さ い

場 所
ば し ょ

 ３０１会議室
か い ぎ し つ

 

出席者
しゅっせきしゃ

及
およ

び欠席者
けっせきしゃ

 

○出席者
しゅっせきしゃ

 

【委員
い い ん

】  

 坪井
つ ぼ い

委員
い い ん

、西連寺
さ い れ ん じ

委員
い い ん

、宮田
み や た

委員
い い ん

、上原
うえはら

委員
い い ん

、比
ひ

嘉
が

委員
い い ん

、柿原
かきはら

委員
い い ん

、井本
い も と

委員
い い ん

、モハメド
も は め ど

シャーキル
し ゃ ー き る

委
い

員
いん

、青山
あおやま

委
い

員
いん

、中野
な か の

委
い

員
いん

（小牧
こ ま き

警察
けいさつ

署
しょ

）、坪谷
つ ぼ や

委員
い い ん

（小牧市
こ ま き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

）、澤木
さ わ き

委員
い い ん

（地域
ち い き

活性化
か っ せ い か

営業部
えいぎょうぶ

次
じ

長
ちょう

）  

 

【事務局
じ む き ょ く

】  

 小笠原
お が さ わ ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、丸藤
がんどう

係 長
かかりちょう

、川副
かわぞえ

主事
し ゅ じ

 

 

○欠席者
けっせきしゃ

 

 大
おお

島
しま

委員
い い ん

 

傍聴
ぼうちょう

の可否
か ひ

 ☑可
か

  □否
ひ

 傍聴
ぼうちょう

定員
ていいん

 １０  傍聴
ぼうちょう

人数
にんずう

 ０  

会 議
か い ぎ

次 第
し だ い

 

１  開会
かいかい

 

２  あいさつ  

３  小牧市
こ ま き し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について  

４  内
ない

 容
よう

 

（１）多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の作成
さくせい

にについて 

(２）多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

の見直
み な お

しについて 

５ その他
た

 

問 合
と い あ わ

せ 先
さき

 
小牧
こ ま き

市
し

役所
やくしょ

 地域
ち い き

活性化
か っ せ い か

営業部
えいぎょうぶ

 シティプロモーション
し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

課
か

 

にぎわい創 出 係
そうしゅつがかり

 

会 議
か い ぎ

内 容
ないよう

 別紙
べ っ し

１参照
さんしょう

 

□全部
ぜ ん ぶ

記録
き ろ く

  ☑要点
ようてん

記録
き ろ く

 

 

 

 



別紙
べ っ し

１ 

 

会
かい

   議
ぎ

   内
ない

   容
よう

 

１．開会
かいかい

 

・市民
し み ん

憲章
けんしょう

唱和
しょうわ

 

 

２．あいさつ  

・シティプロモーション
し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

課長
かちょう

補佐
ほ さ

よりあいさつ  

・委員
い い ん

委嘱
いしょく

 

 

３  小牧市
こ ま き し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について  

・  小牧市
こ ま き し

では、リーマンショック前
り ー ま ん し ょ っ く ま え

に 9,600人
にん

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が住
す

んでい

たが、現在
げんざい

は約
やく

7,000人
にん

が住
す

んでいる。今後
こ ん ご

、景気
け い き

の上向
う わ む

きや国
くに

の制度
せ い ど

の改正
かいせい

などにより、また人口
じんこう

が増
ふ

えていくと思
おも

われる。  

 

４  内容
ないよう

 

・委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

の選任
せんにん

 

→委員
い い ん

の推薦
すいせん

により、澤木
さ わ き

委員
い い ん

を委員長
いいんちょう

に選任
せんにん

。  

→委員長
いいんちょう

の推薦
すいせん

により、モハメドシャーキル
も は め ど し ゃ ー き る

委員
い い ん

を副委員長
ふくいいんちょう

に選任
せんにん

。  

 

・会議
か い ぎ

の公開
こうかい

について  

 →公開
こうかい

の会議
か い ぎ

として 了 承
りょうしょう

。  

 

(１ )多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の作成
さくせい

について  

（事務局
じ む き ょ く

）  

愛知県
あ い ち け ん

では、１１月
がつ

を「あいち多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

月間
げっかん

」と定
さだ

め、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

に向
む

けて、普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

活動
かつどう

を集 中 的
しゅうちゅうてき

に 行
おこな

っている。

小牧市
こ ま き し

においても、「あいち多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

月間
げっかん

」に合
あ

わせて、小牧
こ ま き

市民
し み ん

に

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

についてお知
し

らせをするためにパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を作
つく

る予定
よ て い

であ

る。委員
い い ん

のご意見
い け ん

や多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

への思
おも

いを掲載
けいさい

したいと 考
かんが

えている。  

 

(委員長
いいんちょう

) 

委員
い い ん

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

への思
おも

いを掲載
けいさい

するため、この場
ば

では、皆
みな

さんの身近
み ぢ か

での出来事
で き ご と

ややりとり、感
かん

じていることをお聞
き

きしたい。  



別紙
べ っ し

１ 

(各委員
か く い い ん

) 

・  地域
ち い き

では、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

がふれあうことができるイベント
い べ ん と

を実施
じ っ し

し

ている。一人
ひ と り

でも多
おお

くの人
ひと

に参加
さ ん か

してもらいたいと 考
かんが

えている。

文化的
ぶ ん か て き

なちがいもあるが同
おな

じ人間
にんげん

である。長
なが

い目
め

でみて、継続
けいぞく

してい

きたい。  

・  まずは、顔見知
か お み し

りになることが大切
たいせつ

。ご近所付
き ん じ ょ つ

き合
あ

いができるように

なるといい。  

・  日本
に ほ ん

に来
き

て２０年
ねん

になり今
いま

までたくさんのイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

した。

日本人
に ほ ん じ ん

とたくさん交流したい外国人
がいこくじん

もいれば、そうでない外国人
がいこくじん

もい

る。お互
たが

いが交流
こうりゅう

したいと思
おも

ってもらえるようになるといい。  

・  自分
じ ぶ ん

のこどもに日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

を教
おし

えたいと思
おも

っている。今
いま

はあまり近所
きんじょ

の日本人
に ほ ん じ ん

と付
つ

き合
あ

いがないが、自分
じ ぶ ん

からも近
ちか

づいてみたい。  

・  今
いま

は日本人
に ほ ん じ ん

同士
ど う し

でも付
つ

き合
あ

いが減
へ

ってきた。日
ひ

ごろから交流
こうりゅう

をして、

何
なに

かあったときに助
たす

け合
あ

える関係
かんけい

をつくりたい。  

・  会社
かいしゃ

に外国人
がいこくじん

がいるが、もう外国人
がいこくじん

という感覚
かんかく

はない。  

・  料理
りょうり

教室
きょうしつ

で交流
こうりゅう

を深
ふか

めるイベント
い べ ん と

があると聞
き

いた。とても良
よ

い取
と

り組
く

みだと思
おも

う。  

・  小牧市
こ ま き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

（ＫＩＡ）で実施
じ っ し

する料理
りょうり

教室
きょうしつ

などは広報
こうほう

してい

るか。  

→市
し

広報
こうほう

、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

、外国語版
が い こ く ご ば ん

生活
せいかつ

情報誌
じょうほうし

、フェイスブック
ふ ぇ い す ぶ っ く

などで

ＰＲ
ぴーあーる

しているが、どこまで情報
じょうほう

が伝
つた

わっているかわからないところも

あるので、皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

きたい。  

 

(２ )多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

の見直
み な お

しについて  

(事務局
じ む き ょ く

) 

 2011年
ねん

３月
がつ

に市
し

全体
ぜんたい

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

を具体的
ぐ た い て き

に図
はか

ることを目的
もくてき

に、小牧市
こ ま き し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

に関
かん

する指針
し し ん

・計画
けいかく

、内容
ないよう

をまとめた

「小牧市
こ ま き し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

」を作成
さくせい

した。  

 今年度
こ ん ね ん ど

は、プラン
ぷ ら ん

ができてから４年目
ね ん め

にあたり、この 協
きょう

議会
ぎ か い

でプラン
ぷ ら ん

の進
すす

み具合
ぐ あ

いについて、経過
け い か

報告
ほうこく

、実行
じっこう

する人
ひと

への評価
ひょうか

を 行
おこな

うこととな

っている。  

 この多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

の見直
み な お

しは、今年度
こ ん ね ん ど

４回
かい

の会議
か い ぎ

を 行
おこな

うなか

で、委員
い い ん

の意見
い け ん

をまとめていきたいと 考
かんが

えている。  



別紙
べ っ し

１ 

(委員長
いいんちょう

) 

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

はこの 協
きょう

議会
ぎ か い

に参加
さ ん か

している人
ひと

は知
し

っている

と思
おも

うが、参加
さ ん か

していない人
ひと

にはまだまだ伝
つた

わっていない現状
げんじょう

であると

思
おも

う。５年前
ねんまえ

、 10年前
ねんまえ

と比
くら

べて環境
かんきょう

に変化
へ ん か

はあるか聞
き

きたい。  

 

(各委員
か く い い ん

) 

・  言葉
こ と ば

が で き な い と 情報
じょうほう

が 伝
つた

わ ら な い こ と も あ る が 、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

もとれない。  

・  敬語
け い ご

が話
はな

せないと失礼
しつれい

だと思
おも

って話
はな

せないときもあった。  

・  困
こま

ったときに相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

がわからない。  

・  以前
い ぜ ん

に比
くら

べるとゴミ出
ご み だ

しのルール
る ー る

など守
まも

られてきていると思
おも

う。最近
さいきん

では、外国人
がいこくじん

の方からあいさつをしてくれるようなったりしている。

日本人
に ほ ん じ ん

でもできない人がいるので、あいさつはとても重要
じゅうよう

。  

・  ゴミ出
ご み だ

しに関
かん

しては、残念
ざんねん

な 話
はなし

も聞
き

くが、それは日本人
に ほ ん じ ん

も同
おな

じである。 

・  日本
に ほ ん

にきて２０年
ねん

になるが、最初
さいしょ

は言葉
こ と ば

がわからなくて大変
たいへん

だった。

昔
むかし

は外国人
がいこくじん

だと 全
まった

く日本語
に ほ ん ご

ができないイメージ
い め ー じ

だったが、最近
さいきん

はそ

うでもなくなってきたと思
おも

う。  

 

 

５  その他
た

 

次回
じ か い

は、９月
がつ

から１０月
がつ

頃
ごろ

を予定
よ て い

している。決
き

まりしだい連絡
れんらく

させて

いただく。  

 

 


